

# 五小だより

日野市立日野第五小学校



webページ <https://www.hino-ky.ed.jp/e-hino5/>

令和8年 1月8日 1月号

## 当たり前に感謝

校長 石川 誠

御朱印集めがきっかけで、神社に足を運ぶことがとても増えました。

神社には、様々な目的でお参りに来ている人たちが実に多いことに気がきます。特に「子供の成長をお祝いするために訪れた家族の姿」を見付けると、いつの時代においても、子供が無事に育ってくれることは大きな喜びなのだと強く感じます。

子供の成長をお祝いする行事はたくさんあります。お宮参りにお食い初め、初誕生や初節句・七五三などもよく聞く行事のひとつです。また「七歳までは神のうち」という言葉があります。「子供は神様のように大切に育てなさい」という意味かと思いがちですが、今ほど医療が発達していなかった時代には、抵抗力の弱い子供は常に死と隣り合わせで、生まれてから七歳までは、いつ神様の元に戻ってしまうか分からない程もろい存在だったことから、そう言われていたようです。このような背景から、お宮参り等多くの行事は、ここまで無事に育ってくれたことへの感謝の気持ちと、この先も健やかに育ってほしいという深い願いがこめられ、現代まで脈々と受け継がれてきたのでしょう。



石川 誠 五歳

このように考えると、当たり前前だと思い込んでしまっていることが、身の回りにもたくさんあることが分かります。例えば、蛇口をひねれば安全な飲み水が出ます。お店には食べ物がいつも並んでいます。病気になったら診てもらえます。家の外も安心して歩けます。そして何より「明日」に希望をもって生きることができます。私たちにとっての当たり前は、実にありがたいものなのです。

それなのに、そんな当たり前前慣れすぎてしまって、「あれがほしい。これもほしい」と欲を出してしまう自分の未熟さを恥ずかしく思います。私は、新米の父親時代にこんな失敗をしました。

今から25年前、我が家に娘が誕生しました。ここから毎日はドラマの連続でした。生まれてきてくれた日に感謝の涙をこぼしたことをきっかけに、その後ニコッと笑顔を見せたら大喜び、あんよができたときは大はしゃぎ、言葉（のようなもの）を発したら大騒ぎ。こんな毎日だった気がします。何しろ日ごとに行えることが増えていくのですから、新米の父にとっては感動の毎日でした。ただ、その後はというと、自転車に乗れたら…逆上がりができたら…九九が言えたら…100点のテストを持ち帰ってきたら…と、どんどんハードルが上がり、昔感動したはずのことに感動していない自分の存在に気付くようになったのです。思い返してみると、この頃は娘を褒めることより、小言を言っている方が多かったように思います。

これまで私は何に感動していたのでしょうか。はじめは「生まれてきてくれたことそのもの」だったはずですが、しかし、できることが増えていくたびに「もっともっと。」と欲が出て、子供の頑張りを「当たり前」と思うようになってしまったのではないかと、そう思いました。「生まれてきてくれたこと」「そこに居られること」このことは、決して当たり前前なことにはしてはいけない…という自戒の念です。

新しい年が明けました。「吾唯知足」（われただ足るを知る）という言葉にあるように、今ここに自分がいられることに幸せを感じ、謙虚な気持ちで一年を過ごしたいものです。常に新しいものを求め、満たされない心を抱えがちな今の世の中だからこそ…。



## 【 校内書初め展 公開日 】

校内に展示してある書初めを保護者の皆様に公開いたします。是非、ご来校ください。

**参観日時**

1月16日（金）～30日（金） 15：30～16：30

**展示場所**

各教室前の掲示板

※ ご来校の際は、**名札着用**にご協力をお願いいたします。また、**上履き**をご持参ください。

※ 正門からお入りください。自転車は所定の場所に駐輪してください。

## 【 掃除プロジェクト 】

12月16日（火）中休み

2学期の終わりに、1年生～6年生までの縦割り班のグループで、中休みに「掃除プロジェクト」を行いました。整美委員会が中心になって校舎内外の至るところで、一斉に掃除を行いました。高学年のリーダーが率先して掃除している姿を見せたり、低学年に掃除の仕方を丁寧に優しく教えたりしている姿が見られました。普段の掃除の様子とは異なる学校全体の場所も気持ちもキレイになるとてもよい機会となりました。



## 第11回「ひのっ子作品展」のご案内

新春の候、皆様にはますますご清栄のこととお慶び申し上げます。  
以下のように、第11回「ひのっ子作品展」を開催いたします。  
つきましては、ご多用中とは存じますが、ぜひご来場いただき、園児・児童が精一杯仕上げました作品をご鑑賞くださいますようご案内申し上げます。

### 記

- 日時** 令和8年 1月24日(土)  
午前10時00分(開場)  
午後 4時00分(受付終了)  
午後 4時30分(閉場)  
  
1月25日(日)  
午前10時00分(開場)  
午後 4時00分(受付終了)  
午後 4時30分(閉場)
- 場所** イオンモール多摩平の森店 3階イオンホール
- 内容** 日野市公立幼稚園・小学校の図工作品展示  
(日野第八小学校、仲田小学校、東光寺小学校、豊田小学校は立体作品を、  
その他の小学校は平面作品を展示します。幼稚園は全幼稚園の共同作品  
を展示します。)  
日野市公立小学校の書初め作品展示  
(1・2年生 硬筆作品 3～6年生 毛筆作品)
- 鑑賞の際のお願い**  
イオンモールの施設をお借りして開催いたします。以下の点にご注意ください。  
◎作品展会場(イオンホール)には、ショッピングカートを持ち込まないで  
ください。  
◎会場内での飲食は禁止です。  
◎事故防止のため、保護者の皆様は、お子様から目を離さないようにしてくだ  
さい。

### 【令和8年度の夏季休業期間および入学式の日程変更について】

日野市立学校の管理運営に関する規則の一部改正に伴い、令和8年度より夏休みと入学式の日程が以下の通り変更となりますのでお知らせ致します。

#### ■主な変更点

- ・夏季休業期間(夏休み) 令和8年7月21日(火)～8月31日(月)  
※ 規則改正により、期間が変更されています。
- ・入学式 令和8年4月8日(水) 午後  
※ 例年と日程・時間帯が異なりますのでご注意ください。

#### ■在校生の始業式について

新2年生～新6年生の令和8年度1学期始業式は、従来どおり令和8年4月6日(月)に実施致します。

詳細は、日野市ホームページよりご確認ください。

#### 【アクセス方法】

- ・リンクから: [日野市ホームページ: 学校管理運営規則の改正について](#) (クリックするとページが開きます)
- ・検索から: 日野市サイト内にて「入学式 変更」と検索してください。

